

# LA NUEVA PRENSA

El número 5 centavos  
Tipografía LA PRENSA LIBRE

DIARIO POLITICO Y DE VARIEDADES

El número 5 centavos  
Todo pago debe ser anticipado

Editor Propietario,  
**Francisco Valladares**

Director,  
**Faustino Montesdeoca**

Redactor responsable,  
**Víctor J. Gólcher**

Administrador,  
**José Antonio Valladares**

## De día en día

va la **Botica Oriental** aumentando sus negocios.

Porque vende **LO BUENO**, Y porque cobra **BARATO**. Y no cabiendo por estas fuertes razones en su local primitivo, **SE TRASLADABA**, dentro de pocos días, a la casa de don Rafael Dengo, al **ESTE** del Mercado, frente a la pulpería de don Paulino Ardón.

## EL "CANOGIDA"

Esta excelente preparación para vigorizar el cabello y darle su color primitivo, desde el castaño al negro de azabache, se encuentra de venta en la

### FARMACIA CENTRAL

(ÚNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA)

á \$ 1-50 el frasco y por docenas á \$ 15-00. No contiene nitrato de plata y por tanto no mancha el cutis.

**Jesús Valverde S.**



## Platería,

en casa de don David Fernández, en la esquina que forman la calle Central S. y la 9ª avenida O., 100 varas al Sur de la esquina S.E. del Parque Central.

En este taller se trabaja con puntualidad y á satisfacción de la persona más delicada, pues además de ser el propietario conocedor del ramo, ha hecho venir operarios extranjeros entendidos en la materia. El establecimiento está abierto á toda hora del día y en la noche, hasta las 9 p. m. También se reciben órdenes á domicilio.

**Vicente Palavicini.**

Setiembre 8. de 1898.

## Andrés del Valle, PLATERO.

Prontitud en el despacho y garantía en el trabajo. Calle 18, frente al establecimiento de don José Anglada; 20 varas al Norte del Mercado.

## DR. TEODORO PICADO, Médico Cirujano

Despacha en la casa número 184, de la calle 18ª, N. cien varas N rte de la esquina Noreste del Mercado.

## ENRIQUE CARRANZA,

Doctor en Medicina y Cirujía.

Tiene su despacho frente al Teatro Variedades, Calle 23, Norte.

## DR. M. FISCHER.

Cirujano - Dentista - Americano.

Frente á la Plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Ulloa y Calnek.

### "La Nueva Prensa."

Fundada el 15 de Junio de 98.

#### ADVERTENCIAS EDITORIALES.

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, ó sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los corresponsales podrán usar de estilo festivo, cuando á bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie. Cuando á pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados ó suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no, serán suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

Las cartas en solicitud de suscripciones, que no vengan acompañadas del valor respectivo, no serán atendidas.

No se devuelven manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

Oficina: Avenida 12, Oeste, casa n.º 55, en el mismo local de la Tipografía, frente á la Plaza de Dolores, 50 varas al Oeste del establecimiento de los Phillips. Apartado de correo n.º 100.

#### TARIFA:

Remitidos, columna \$ 6.00  
Suscripción mensual 1.00  
Número del día..... 5 centavos  
Id. atrasado..... 15 "  
Avisos, cada inserción, 1 centavo el centímetro cuadrado.  
Avisos por meses, semestres ó años, precio convencional.

#### Agentes.

Heredia.....	Ismael García
Alajuela.....	Manuel F. Soto
Limón.....	O. Heilbron.
Vía Limón.....	Víctor Tioli
Curridabat.....	León León
Cartago.....	Jesús Salazar.
Grecia.....	Enrique Saborío G.
San Ramón.....	Félix Castro B.
San Mateo.....	Fidel Quesada.
Esparta.....	Bennicio Meza
Puntarenas.....	Abel Franceschi
Montes de Oro.....	Leopoldo Peña R.
Puriscal.....	Nicomedes Rojas
Juan Viñas.....	Macario Rivera
Santa Ana.....	Gerardo J. Valverde
Palmares.....	Eliás Carvallo
Zarcero.....	Jesús Vargas A.
Jiménez.....	Antonio Luna
Las Cañas.....	Raf. Acosta C.
Santa Cruz.....	J. J. Caravaca
Naranjo.....	Pío Monge
Atenas.....	J. Carlos Carvajal
San Marcos.....	Juan M. Esquivel
Santo Domingo.....	Ramón Bolaños R.
Desamparados.....	Manuel Matamoros
San Ant. de Belén.....	Esteban Murillo
Guadalupe.....	Raf. J. Montero R.
Tres Ríos.....	Joaquín Solórzano

Se solicitan agentes.

Diríjase la correspondencia al

Redactor de "LA NUEVA PRENSA".

Apartado número 100.

#### Directorio de Abogados.

**RAMÓN LORÍA IGLESIAS.**

Abogado y Notario.  
Avenida 5ª O. (Frente al Telégrafo)

**ESTANISLAO JIMÉNEZ,**

construye billares con mesa de mármol, baratos.

## A LOS ENFERMOS

### ¡ YA LLEGO!

#### Jarabe de Tabouneo al Guayacol

para la curación de la *tisis incipiente, bronquitis crónica, broncorrea, asma, tos, resfriados* y demás afecciones de las vías respiratorias.

Se garantiza la acción de este maravilloso remedio, infinitamente mejor que todos sus similares, pudiendo mostrar millares de certificados á todo el que desee conocerlos.

### Ya llegó

## BANDEINA! BANDEINA!

(Lyan Bandé, planta indígena de Haití, Cola de Madagascar primitiva, quina calisaya detanizada).

Curación de la neurastenia y sus desórdenes nerviosos, debilidad orgánica, y muy especialmente la *impotencia, espermatorrea, debilidad sexual etc.* Después de múltiples experiencias, aseguramos que la **BANDEINA** cura aun en los casos en que han faltado enérgicos remedios; y hacemos contratos después del examen del paciente, comprometiéndose el autor á *no cobrar ni el valor de la medicina*, si ésta no surte el efecto deseado.

## PILDORAS REGENERADORAS VEGETALES.

Curación de la Dismenoreea, Leucorrea, Esterilidad, desarreglos del ménstruo y demás afecciones propias de la mujer.

Obran en nuestro poder certificados notables sobre la eficacia de estas **PILDORAS**, que devuelven á la mujer su perdida salud restaurando su belleza.

Todas estas preparaciones las tenemos en venta; llegadas por el último vapor. Único depósito en Costa Rica,

LA FARMACIA CENTRAL DE JESÚS VALVERDE S.

## Brillante negocio.

**Vendo** En **LAS MESAS** 135 manzanas de terreno con beneficio, cafetales, potreros, casas de habitación, árboles frutales. — **buenas aguas.**

Magnífico terreno y clima para toda clase de cultivo particularmente maíz y frijoles. Incluyendo todo, lo vendo á razón de \$ 225 manzana. Estación de ferrocarril de 1ª, á una hora de ferrocarril desde Cartago. Entenderse con su dueño **JESÚS ARIAS M.**, en San José, ó en Cartago con el Licenciado don

FRANCISCO AGUILAR BARQUERO.

## GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS "LA VENCEDORA"

Ya se encuentra á la venta en los principales establecimientos de comercio de esta capital, los cigarros elaborados en esta fábrica de las mejores picaduras de Jamaica.

Por ahora se ofrecen al público dos clases: los pectorales **ELEGANTES** en paquetes de doce cigarros cada uno, que compiten ventajosamente con los *Dervy*; y los **CORRIENTES**, de papel de trigo, al uso del país.

Los precios al por mayor son los siguientes:

Elegantes Pectorales á \$ 10 el ciento.—Corrientes de trigo á \$ 4 el ciento.

La Agencia y depósito están á cargo de don Rafael Vila en la pulpería *La Tropical*, 200 varas al Sur de la Botica Francesa.

EL ADMINISTRADOR,

**José Félix Sosa.**

**PARRAFOS SUELTOS**

A mayor suma de garantías  
corresponde más amplia inmigración.

Las inmigraciones afluyen á todo país, que además de tener instituciones libres, los encargados de velar por ellas, las respetan y efectúan.

Sígase el derrotero de las inmigraciones y se notará que guardan proporción con las libertades y garantías de los naturales, pues nadie quiere dejar su patria para domiciliarse en un bazar de esclavos.

Y se ha visto que la arbitrariedad entorpece el movimiento normal de las poblaciones, pudiéndose colocar después de los nacimientos y defunciones la cifra de los que emigran, mas ó menos numerosa, según la temperatura de las usurpaciones.

La Argentina antes de abrir sus puertas á la inmigración consolidó sus instituciones, educó á sus gobiernos en la carta fundamental, suprimió la fuerza, dejando en la milicia los cuerpos indispensables y puso sus tesoros á cubierto de asechanzas.

Por el contrario, Colombia y el Ecuador, cuentan con una cifra de emigrados que diariamente salen á respirar otros aires menos asfixiantes que los del país natal.

Virenes 24 de Febrero de 1899

**LA NUEVA PRENSA**

**Organicémonos!**

Ha sonado la hora de la unión: lecciones severísimas hemos recibido y nuestra risible debilidad política reconoce por causa principal, única quizá, la falta de unión.

Acostumbrados estamos á esperar que ciertas y determinadas personas nos den la señal y entonces por meras simpatías individuales las seguimos como falderillos miedosos que no aciertan á dar un paso por sí solos. Esto ha sido causa poderosa de esa ridícula disparidad de pareceres entre la inmensa mayoría de un Pueblo nada ó casi nada dividido ni por ideas políticas en guerra á muerte, ni por las religiosas en las que sobresale y da la nota de tono una cristiana tolerancia que establece lazo fraternal en armonía con el Verbo Divino y con la máxima del Cristo "Al César lo del César y á Dios lo de Dios".

Un Pueblo en tales circunstancias está llamado á formar un sólo Partido Político cuyo único lema es justicia y libertad.

Nada hay, pues, que pudiera tenerse como obstáculo serio á la unión política de ciudadanos ó fusión de círculos ó fracciones separa-

das unas de otras simplemente por los nombres de los que pudiéranse tener como jefes ó directores.

Mas aún, al pueblo todo une moralmente el lazo de la uniformidad de aspiración á redimirse de la postración económica y política en que se mira por el proceder gubernamental de los hombres que de algunos años acá han monopolizado el Poder.

Y efectivamente, ¿qué hace el Gobierno por el país? Veámoslo:

No hay caminos ni esperanza fundada de tenerlos en mucho tiempo.

La agricultura reducida á su mínima expresión y fomentada solamente por lo que los ciudadanos pueden á costa de sacrificios inmensos y el Gobierno, ni procura el establecimiento de un banco hipotecario de crédito agrícola, ni ampara la fundación de cajas de ahorros ni siquiera se molesta en pedir á ese ejército de Representantes que tiene en el extranjero el envío de simientes nuevas de esas que formarían ramos inexplorados aún y que reemplazarían ventajosamente al café ya decaído.

Lejos de eso, demora el pago de primas que debe en justicia á los plantadores de cacao, sostiene impuestos altísimos para la exportación del café, altos derechos aduaneros para artículos de primera necesidad, y rebaja el sueldo de empleados para aumentar los apuros del comercio que es el que realmente ha pagado el tanto por ciento del rebajo.

En medio de tanta apretura no se dicta siquiera un reglamento para minorar la descarada explotación de que son víctimas los pocos empresarios de cualquier género que arriesgan sus intereses ocupando braceros completamente acostumbrados á la estafa por la impunidad de que gozan.

Para colmo de los colmos, un Gobierno que cada y cuando le conviene procede como mejor le place, ya disfrutando sus arbitrariedades ó ya ejerciéndolas francamente rehusa ocuparse de la reglamentación del trabajo á pretexto de que eso sería "atropellar leyes vigentes y las libertades de los ciudadanos".

Cuesta mucho estar serio delante de tales esclavos de la ley y del derecho ajeno!

Gobiernos hay que no aciertan ni á ser despóticos de modo y manera que pudiera suponérseles bien intencionados en medio de sus avances.

Gobiernos hay que emprenden una campaña ruda cuyo resultado es arrebatarse al Pueblo todas ó casi todas sus libertades, lo centralizan todo, asumen todas las direcciones é iniciativas, concentran en sí cuantas energías tiene un país y... para qué?

Para aburrirse soberanamente con tal cúmulo de Poder y Fuerza y no hacer nada ó cuando más, decir y hacer con Luis XIV:

"¡El estado soy yo!"  
Creemos, pues, que tales Gobiernos son peores que los que abiertamente despoztizan y dicen al Pueblo:

"Ven, hato de chivos, ahí tienes este beneficio que plugo á mi omnipotencia concederte, aprovéchale y déjame en paz beber tu sudor mientras te procuro un nuevo "favor".

Pero responder al llamamiento de todo progreso:—"No estoy en casa".

Y á toda mejora:—"No se puede".

Y á todo fomento útil y necesario:—"No hay con qué". Y tenerlo todo, absolutamente todo, en sus manos por la más terrible centralización, es en verdad causa bastante para... todo!

Unión, unión, ó perecemos.

Y si de arriba en vano se espera la iniciativa, brote norabuena de abajo, brote de donde quiera con tal que brote.

Porque si la unión no nos hace fuertes y dentro de la órbita de justicia no reconquistamos nuestro puesto, si el egoísmo y la indiferencia continúan como hasta aquí su obra nefanda, antes de mucho la fuerza misma de la situación hará brotar la anarquía, el desbarajuste, la violencia y las ilegalidades por donde quiera y entonces será el crujir de dientes y el maldecir de la falta de previsión y patriotismo.

Mientras el Pueblo tenga un pedazo de tortilla que llevarse á la boca las cosas podrán marchar mal ó bien;

pero ya escasea ese pedazo de tortilla y muy pronto faltará enteramente y cuando el hambre y la miseria se apoderan de un pueblo, le hacen malo y cruel en razón directa de lo bueno y sufrido que antes fué.

Ha sonado la hora de la unión, no como simple anhelo del patriotismo sino como necesidad ineludible para la propia conservación.

**Ganadería de los pobres**

No todos pueden cultivar trigo, dice un célebre agricultor; pero casi todos pueden producir la carne necesaria para su consumo, por medio de la cría de conejos. Es la carne más fácil de obtener y que más barata sale. No se comprende la afición de las clases pobres á las gallinas, existiendo ese precioso roedor: una sola hembra produce mucho más que seis gallinas, con mucho menos cuidado. No es esta granjería exclusiva de los caseríos y poblaciones rurales; los habitantes de las ciudades pueden criar conejos en patios, sótanos, cuadras, palomares, cobertizos, bohordillas ó huertos, encerrados debajo de los escaparates, junto á la acera, hasta en los balcones y tejados, dentro de cajas, jaulas ó toneles desfondados: comen los desperdicios de las cocinas, ramas de árbol, granos, yerbas, heno: se multiplican extraordinariamente, y constituyen un gran recurso para las clases pobres de otros países, que no comen carne sino por excepción en las fiestas mayores.

En muy poco tiempo puede obtener cada familia una y aun dos cabezas de seis meses de edad por semana, lo cual supondría una gran mejora en el régimen alimenticio de las clases menesterosas, que generalmente consumen carne de cerdo.

Cuando el sitio de París, el veterinario Charlier compró en Septiembre cinco gazapos flacos de tres á cuatro meses, los crió con desperdicios de verdura, desechos de los piensos de los caballos, heno seco y basura de los forrajes y los castró: en Diciembre mató uno y pesaba despellejado y limpio, 4 kilogramos, que bastaron á un matrimonio para alimentarse una semana.

La castración debe hacerse antes de los cuatro meses, y no ofrece dificultad. Mediante esa operación el animal se desarrolla mucho: su grasa es más abundante y de mejor calidad, su hígado crece y es tan tierno y sabroso como el del pato cebado.

Además, el conejo constituye un artículo de exportación muy importante. Ostende es un gran centro á donde confluyen de Amberes, Calais, Elusling y otros puntos en cantidades colosales, de donde resulta, según datos estadísticos, que Londres ha llegado á recibir de dicha plaza, 3.000, 000 de conejos en cinco meses.

**COLABORADORES**

**Poco á poco, hermano.**

Francisco Castro Meléndez, mayor de edad, soltero, taxidermis-

ta y de este vecindario, hace constar: que el mérito de la colección de pájaros, nidos y huevos que se exhibió en Guatemala, corresponde en su mayor parte al señor don Anastasio Alfaro González, quien hizo los planos de la instalación y arregló y clasificó los ejemplares por lo cual cede gustoso y gratuitamente al señor Alfaro, la mitad de la recompensa ó sea la cantidad de doscientos cincuenta soles que se le entregará al cancelar la obligación número 1777 del Gran Jurado de recompensas de la Exposición Centroamericana. El referido señor Alfaro acepta la cesión á que éste documento se contrae, y para constancia firmamos por duplicado, con testigos, en la ciudad de San José Costa Rica, á los cuatro días del mes de febrero de mil ochocientos noventa y nueve. (f.) Francisco Castro Meléndez. (f.) Anastasio Alfaro. Testigo: Juan F. Guevara. (f.) Emilio Salazar Vargas.

El importe de este documento queda á beneficio de la Sociedad de San Vicente de Paúl, en esta capital, á fin de que la referida Sociedad pueda cobrar la cantidad de doscientos cincuenta soles de quien corresponda á su debido tiempo.

A. ALFARO

**CORRESPONSALES**

**De Santa Cruz**

Sr. Redactor de "La Nueva Prensa."  
San José.

Acaba de estar por estos mundos el señor Obispo de esta Diócesis, don Bernardo Augusto Thiel, en visita eclesiástica. Tuvimos el gusto de acompañarlo tanto á él como á sus apreciables compañeros en un trayecto de dos kilómetros de camino, donde en unión del señor Jefe Político y otros señores y amigos fuimos á su encuentro.

Numerosa la concurrencia que fue á presenciar su entrada. Nosotros, por instancias de un joven sacerdote, con quien tuvimos el gusto de relacionarnos, nos adelantamos un poco entretenidos con la conversación sensilla pero franca de aquel joven para nosotros hasta ahí desconocido. Como á la hora de haber llegado á la casa donde se iban á hospedar, nos retiramos todos satisfechos de la presencia de los nuevos huéspedes.

Tres días duró el señor Obispo en esta villa, en dos de los cuales se ocupó de confirmar los niños que le fueron presentados.

Varios vecinos y su correspondiente aprovechando la presencia del señor Obispo, le presentamos un memorial pidiéndole se sirviera ordenar la rendición de cuentas á quienes se han encargado de la celebración de turnos y trabajos de la Iglesia de este cantón. El señor Obispo, consecuente á nuestra solicitud, ordenó la rendición, la que será efectuada cuanto antes, según comunicación de él á los solicitantes. Ojalá que esta medida sea una de las que el ilustre prelado no olvidará, pues es

de gran utilidad á los vecinos del cantón. Ayer partió para Nicoya, de donde irá de regreso para la capital.

Un señor "Kiosco" persona conocida por el redactor de "El Independiente Demócrata, periódico que se editó en Heredia en época pasada, nos ruega insertarle la siguiente solicitud:

A "El Monge Negro" de Liberia.

Querría usted hacerme el favor de entenderse con nosotros á ciertos cargos que usted indilga á los cruceños indistintamente, según se nos informa?

No conocemos su artículo sino por noticias; pero deseáramos conocerlo.

"La Nueva Prensa" desea, según lo indica el número 168, que se cortaran esas disensiones entre pueblos vecinos. Nosotros no siendo como en efecto no lo somos, autores del artículo "Juan del Dirí" y conociendo además la buena intención que hacia nuestra Provincia abriga el Redactor del periódico aludido, no tendríamos inconveniente en atender y aceptar tan bondadosa solicitud.

Pero, también deseáramos conocer lo hasta hoy desconocido por nosotros, admirando los prodigios de los escritores de mayor valía en nuestra provincia; porque si bien conocemos que no valemos gran cosa, talvez podríamos entendernos de algún modo con el señor Monge; aunque nos pasara un percance como el de "El Guanacasteco" con su República Mayor (que en paz descanse).

Prometemos no desender al terreno de la personalidad; nuestros argumentos versarán sobre la defensa de intereses generales, usando para ello el lenguaje de la decencia, en cuanto esté al alcance de nuestra inteligencia.

KIOSCO.

Por nuestra parte, como corresponsal, agradecemos altamente su intervención en el asunto "El Monge Negro" y Juan del Dirí", señor Redactor.

EL CORRESPONSAL.

Febrero 10 de 1899.

GACETILLA

SANTORAL.

FEBRERO 28 DÍAS.

1899.

Viernes 24.—(Témpora.) La lanza y los Clavos de N. S. Jesucristo. Stos. Modesto, ob., y Ediberto, rey, y santa Primitiva, mr.

La Filarmonía de Guadalupe progresa de modo notable cada día, su Director, don Enrique Jiménez, es persona entendida, y con actividad y desinterés que merecen elogios, trata de levantar una sociedad musical en el vecino pueblecito. Valla nuestro aplauso para él y sus constantes discípulos.

Hemos tenido oportunidad de ver un hermoso cuadro al crayón, hecho por la señora de don Vicente Castro. Son dos bellos odaliscas, que con ese abandono propio de las levantinas, se hallan en el jardín. Lo correcto de las formas, la expresión dada, y el modo artístico con que se ha com-

binado la luz y la sombra, revelan excelentes cualidades en la artista costarricense.

Empresario de nota.—Así puede llamarse á Roberto Phillips, hombre que no le tiene miedo á la muerte, puesto que ha metido en el negocio de ataúdes. A 50 varas al E. de nuestra oficina, en hermoso salón, encontrarán los compradores, cajas mortuorias trabajadas conforme al arte y á precios baratos. Andas charoladas que se facilitan gratis. Además tiene buenas maderas, y, sobre todo, el propietario es persona de trato fino y correcto.

Un amigo nuestro, que siempre le gusta hojear el ameno Diario Oficial, nos ha enviado las siguientes líneas

"Quiere U. aumentar el número de sus gacetillas interesantes? Vea el estado de Caja Municipal de San José, publicado en la Gaceta de antier, observe la partida riego, cobran por regar \$ 4,473.25 y gastan \$ 1,143.75; alumbrado y aseo recolectan \$ 7,335 y gastan \$ 2,785.00. Ahora fíjese en "aseo diario" y "alumbrado y aseo," partida doble. En bien de la humanidad pobre, tire de las orejas á los tragadores del pan ajeno. No le parece que en estos casos no debe lucrar una Corporación que nosotros mismos le hemos entregado nuestros intereses comunes? Perdón y adiós, amigo."

En breve se presentará el joven pasante don Francisco Solórzano á examen para optar al grado de Licenciado en Leyes. Deseámosle éxito feliz.

Cuando se trata de hechos públicos, de fraudes ú otros contra el Tesoro Nacional, del cual somos contribuyentes, consideramos deber del periodista suprimir consideraciones de todo género y enterar al país entero de lo que pasa para contribuir así al esclarecimiento de la verdad y á que la sanción social ponga á cada uno en el puesto á que es acreedor.

Actualmente los robos en San Lucas y la denuncia que el Director del Museo ha hecho de la desaparición de varios objetos, son dos hechos, raros por suerte, de los cuales, creemos nosotros que el público debe estar al corriente.

Si hay criminales, contribuyamos á su pronto castigo: si solo hay calumniados, la publicidad en el periódico no aumentará el mal y se ayudará á poner las cosas en su lugar.

Por acuerdo de la Cartera de Instrucción Pública se dispuso:

Que don Agustín Navarrete, Inspector de Escuelas del circuito II de Alajuela, pase á prestar iguales servicios al III de esta provincia, en reemplazo de don Ramón Yévenes que pasará al II; y que don Simeón Jiménez S., Inspector de este último, ocupe el puesto que deja el señor Navarrete.

Hemos nombrado agente de nuestra empresa en esta capital, á don Miguel A. Vélez.

Movimiento marítimo

Puntarenas, febrero 23.—Hoy á las 9 a. m. fondó el vapor Chileno "Imperial" de 1068 toneladas, procedente de Panamá con 2 días de mar á este puerto, 74 tripulantes, capitán Moffett y consignado á Rohrmoser y C. Pa-

sajeros: Antonio Carmona. Carga: 3 cajas de sombreros. Correspondencia: 4 paquetes y 2 sacos.

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

Manila 21.—Todo el día de hoy el enemigo ha estado concentrándose cerca de la toma de agua y al frente de la brigada de King; Otis despachó dos compañías del regimiento Washington con la artillería. Estos barrieron el país por dos millas haciendo al enemigo retirarse causándole 15 muertos.

Manila, 21.—Ha llegado á esta procedente de Ilo Ilo el transporte americano Newport con despachos del General Miller. Según los despachos en cuestión, todo se haya quieto; tropa americana ocupa los suburbios de Jaró y Molo. Ha comenzado de nuevo el movimiento comercial. Empieza á llegar arroz de las provincias interiores. En Manila todo esta quieto. El excesivo calor molesta la tropa.

Una propuesta. Fijarse bien.

Tengo una maquinaria completa para fabricar escobas y hacer los cabos, semillas y terrenos excelentes para el cultivo de la paja. Conozco bien ese cultivo y la fabricación, los cuales no puedo hacer yo solo por... lo que es fácil adivinar; propongo, á quien quiera y pueda, vender la maquinaria por la cuarta parte de su costo y hasta con plazos ó hacer una sociedad, en cualquier forma, para explotar tan pingüe como fácil negocio. Para detalles ó informes, dirigirse á Victor J. Gólicher.—San José.—Apartado pe correo n.º 100.—O á esta imprenta.

INVITACION

á todos los devotos.

La fiesta de Nuestra Señora del Perfecto Socorro se celebrará el 25 de Marzo á las 9 de la mañana.

Alajuelita, febrero 20 de 1899.

Rafael B. G. Chinchilla,  
El cura.

(COMUNICADOS)

Una pregunta permanente.

Y por fin qué resultado tendrá el puente del Parí?

Hago la pregunta porque hace más de tres meses se presentó un memorial relacionado con este asunto y hasta hoy no hemos tenido contestación.

C. MARTÍNEZ.

San José 13 de Febrero de 1899.

AVISOS

TERREMOTO.

En el Paso de la Vaca y cerca del Mercado vende un lote de terreno y una casita,

Elias Artavia S.

++ Dr. J. W. Begg ++

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

AVISOS NUEVOS.

Caña de construcción y horcones de guachipelín

Todo de superior calidad vende Juan J. Madriz, Frente al Cuartel de Artillería.

DR. O. J. SILVA.

CIRUJANO — DENTISTA.

Horas de oficina: 8 á 10 a. m.; 12 á 5 p. m. — 5º Av. O. n.º 291.

NUEVA VENTA

de ataúdes y maderas en la Plaza de Dolores. Se componen y se hacen muebles. Esmero en el trabajo.

ROBERTO PHILLIPS.

Gran Compañía de Zarzuela

está para llegar, y por eso se vende tan barato en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo, varias zarzuelas para Piano y Canto, Operas á mitad de precio, Métodos de Pianos, Solfeo, Violín, Guitarra, Violoncello, Clarinete, etc. etc. y preciosas Colecciones de Música de Baile.

LA HERMOSA

de don Paulino Ortiz situada en el Parque Morazán

— SE ALQUILA. —

Entenderse en Heredia con su propietario y en esta capital en la sastrería de don Enrique Urreiztieta.

PUERTAS Y VENTANAS

usadas vende á precios módico

LORENZO DURINI.

AVISO.

Tropical Trading and Transport Company, Limited.

SAN JOSÉ,

se venden giros sobre Boston á 30 d. y sobre Nueva Orleans á 30 y 60 d. y.

THOMAS SCOTT,  
Gerente de la compañía.

Ferrocarril DE Costa Rica.

Se avisa al público que desde el 1º de Marzo próximo en adelante regirá un nuevo itinerario de trenes de pasajeros, según los horarios que esta Empresa ha hecho circular y que se encuentran en cada una de las estaciones. Se llama la atención principalmente al cambio en la hora de salida de los trenes de San José á Limón y viceversa, que será las 8.45 a. m. de ambas estaciones.

Chas Stuart,  
Administrador.

San José, 15 de Febrero de 1899.

NEGOCIO.

Á 300 varas Sur del Mercado, VENDO

en magníficas condiciones un solar de 800 varas cuadradas; propio para construir dos hermosas casas. Al contado ó á largos plazos.

MÁXIMO CHAVEZ

AVISO!

El que necesite semilla de zacate guinea conocido por su buena clase.

Se vende en casa de José Araya B. en San Ramón.

Por LA SOLEDAD, en la calle 26, se vende un lotecito de terreno. En esta oficina informarán.

